

Envejecimiento poblacional y cáncer, un desafío que requiere acción multisectorial

En el marco del Día Mundial de la Salud, es crucial reflexionar sobre los desafíos que enfrenta nuestra sociedad en materia de salud pública. El informe 2023 del Fondo de Población de las Naciones Unidas nos enfrenta a una realidad preocupante: Chile presenta una natalidad promedio de sólo 1,5 hijos por mujer. Este dato tiene profundas implicancias en cómo enfrentamos como sociedad el envejecimiento de la población y los desafíos que esto conlleva a nivel económico, social y sanitario.

La edad avanzada es el factor de riesgo más importante para el cáncer en general y para muchos tipos de cáncer en particular. Según datos del Instituto Nacional de Estadísticas, en 2020 el cáncer se ubicó entre las principales causas de muerte en nuestro país. Este mismo organismo considera que el

aumento de dichas causas de muerte se explica porque las personas están más expuestas al riesgo de padecer otras enfermedades degenerativas, entre ellas el cáncer.

Ante este escenario, resulta imperativo un enfoque sistémico y multisectorial. Debemos actuar hoy, impulsando campañas educativas sobre factores de riesgo, promoviendo la prevención de enfermedades y garantizando acceso equitativo a diagnósticos oportunos y terapias de calidad.

Desde la industria farmacéutica, nuestro compromiso es seguir innovando en nuevas tecnologías y tratamientos, generando sinergias para una vida más saludable. Pero no podemos hacerlo solos. Se requiere colaboración de todos los sectores para abordar integralmente el envejecimiento poblacional.

La salud, un insumo clave para el desarrollo sostenible y el bienestar humano, es fundamental para el espíritu y el avance de la Agenda de Desarrollo Sostenible. Y hoy, más que nunca, el foco debe estar en la prevención. Juntos, podemos convertir este desafío en una oportunidad para una sociedad más sana, equitativa y próspera.

Conrod Kelly
Managing Director Salud Humana MSD
Chile

Alfredo Gorrochotegui Martell
Profesor Titular
Facultad de Psicología y Humanidades
Universidad San Sebastián